



# Grupo de Amistad México - República de Cuba se reúne con el director del Centro Fidel Castro Ruz

## Boletín No. 5673

- México tiene admiración y cariño por el pueblo cubano: diputado Moreira Valdez
- Al encuentro asistió el embajador de la República de Cuba en México, Marcos Rodríguez Costa

El Grupo de Amistad México – República de Cuba, que preside el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez (PRI), se reunió este viernes con el director del Centro Fidel Castro Ruz, para intercambiar ideas y proyectos que fortalezcan las relaciones entre ambos países.

Durante la cuarta reunión de este Grupo de Amistad, Moreira Valdez destacó que “Cuba es un gran amigo de México, es entrañable por nuestro destino común como latinoamericanos y la historia compartida”.

Indicó que México tiene admiración y cariño por el pueblo cubano, “al que nos unen muchas cosas” y añadió que “siempre que se discute en la ONU el injusto bloqueo el Grupo de Amistad trabaja aquí en los pronunciamientos, pero también desde el Pleno de la Cámara”.

Señaló que el objetivo de los grupos de amistad es acercar a la Legislatura mexicana con las de otros países y a quienes la integramos nos gusta entender la historia de esas naciones y nos involucramos “siempre con respeto, porque el responsable de la política exterior es el Jefe de Estado, pero nos enfocamos en tratar de resolver problemas, de generar amistad y la empatía nos gana muchas veces”.

## Participación de diputadas y diputados

La diputada Sofía Carvajal Isunza (PRI) expresó que entre México y Cuba existe una relación de solidaridad y respeto permanentes. Celebró que se realicen este tipo de reuniones para promover el Centro Cultural “Fidel Castro”, porque su figura es universal y tuvo un impacto mundial, por lo que ponerla a disposición de todo el mundo es muy relevante.



También del PRI, la diputada Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz afirmó que estas actividades son enriquecedoras, porque permiten conocer una institución como el Centro, cuya inspiración es Fidel y sus ideales de libertad, en una narrativa moderna que muestra al exterior lo que implica su Revolución, su historia y su futuro. “Seguiremos siendo naciones a las que nos interesa impulsar temas comunes en materia de salud, educación y convivencia, en un mundo que nos pertenece a todos y del que todos somos responsables”.

A su vez, el diputado Reynel Rodríguez Muñoz (PRI) señaló que estas reuniones benefician la relación entre ambos países y se pronunció por fortalecerla. Hizo votos porque se reafirme el compromiso de cooperación bilateral en salud, educación, comercio y cultura, así como avanzar y construir puentes que promuevan el desarrollo sostenible y la prosperidad para alcanzar metas comunes en beneficio de ambos y de la región y enfrentar los desafíos globales.

El diputado Brasil Alberto Acosta Peña (PRI), como integrante del Consejo Editorial, propuso un convenio de colaboración entre la Cámara de Diputados y el Centro Fidel Castro para difundir las obras de escritores mexicanos y cubanos en sus respectivos países, toda vez que existen muchos temas que requieren darse a conocer a la sociedad, sobre todo el movimiento revolucionario que encabezó el comandante.

La diputada Marisol García Segura (Morena) se pronunció por realizar un intercambio de profesores de actividades artísticas en las escuelas públicas, con la finalidad de que apoyen a los maestros mexicanos sobre técnicas de aprendizaje que utilizan en Cuba, sobre todo en materia de salud, tecnología, cultura y música.

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz (Morena) agradeció al presidente del Grupo de Amistad México-República de Cuba que se haya podido lograr este encuentro por la gran relevancia que tiene para México y así continuar fortaleciendo las relaciones que durante muchas décadas mantienen ambas naciones.

### **Intervención del director del Centro Fidel Castro**

René González Barrios, director del Centro Fidel Castro Ruz, explicó que la institución tiene su propio Consejo Editorial para divulgar las obras, el ideario político y aspiraciones de libertad del líder de la Revolución. Dijo que tiene su propia imprenta y además un departamento de investigación trabaja actualmente sobre la biografía de Fidel Castro Ruz.



Recordó que el fallecido presidente cubano fue enemigo del culto a la personalidad, por lo que nunca quiso que se pusiera su nombre a calles, escuelas o centros de trabajo, tampoco que se le hicieran estatuas ni bustos, pues “él no había hecho la Revolución para eso”.

Por ello, dijo, el Parlamento cubano aprobó la Ley 123 sobre el uso y nombre de Fidel, para lo cual se crearía una sola institución que llevaría su nombre que se encargara de desarrollar el estudio y divulgación de su pensamiento y obra, dirigida principalmente a los jóvenes.

El embajador de la República de Cuba en México, Marcos Rodríguez Costa, agradeció la apertura para recibir al director del Centro, “es parte del trabajo diario en el Grupo de Amistad y nos sentimos muy emocionados de tener a un historiador, un hombre muy vinculado a México por muchos años, para escucharle”.

